

EL FIGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTOR, REDACTOR Y PROPIETARIO, M. ARGÜELLO DE VARS

AÑO I.

San José, viernes 19 de Marzo de 1897

NUMERO 4

Francisco Jinesta Soto

—ALAJUELA—

Ofrece al culto público alajuelense un completo surtido de mercaderías para todos los gustos, todas las necesidades y todas las clases.

También en San Pedro de Alajuela ofrece una variada existencia de toda clase de abarrotes, principalmente los de primera necesidad. Todo el que haga sus compras en casa de Jinesta Soto quedará contento del buen servicio de sus dependientes, de la suma habilidad a la par que prontitud que se gastan con los compradores.

ALMACEN FRANCES.

De Eugenio Lamica

—ACABAN DE LLEGAR—

Sardinas y pescados de varias clases.—Latas de conservas alimenticias francesas, inglesas y americanas. BACALAO DE NORUEGA.

Abarrotes de todas clases

UN GRAN SURTIDO. En existencia siempre se encontrará un surtido de *Vinos de mesa, Generosos, Coñac y Licores extranjeros.*

Linea Atlas

Los vapores de esta línea recibirán café para New York y todos los puertos de Europa, y saldrán, con seguridad

TODOS LOS LUNES

El café que se embarque por esta línea llegará á Londres veintidós días después de la salida de Limón.

La Compañía tendrá el cuidado y buen servicio que hasta ahora ha acostumbrado

John M. Kerth,

AGENTE.

CONDICIONES:

El Figaro se publicará diariamente, con excepción de los días siguientes á los festivos.

La suscripción por un mes vale un peso.

Número suelto, diez centavos.

Avisos y comunicados, á precio convencional.

Ventajas de la suscripción:

El suscriptor á este diario tiene derecho á lo siguiente:

1º—A dirigirse á la Administración del periódico en demanda de toda clase de datos concisos sobre comercio, agricultura, organización de oficinas públicas, estadística, despacho de correos, etc.

2º—A solicitar de la misma Administración (éstos los que viven fuera de la capital) el despacho gratuito de comisiones y diligencias rápidas, tales como averiguar en las Salas de Apelaciones y Juzgados el día señalado para vistas, pruebas, etc., el precio corriente de mercaderías, el estado de salud de algún pariente ó amigo; en fin, cuanto le interese á cada cual, siempre que no exija pérdida considerable de tiempo.

3º—A que se le resuelvan gratuitamente consultas sobre negocios judiciales.

4º—A usar gratis las columnas del diario, en defensa propia y para propagar alguna idea ó dar á conocer las comodidades, productos, condiciones, ventajas de algún negocio, de una finca, etc.

El diario se compromete civilmente y de una manera formal al cumplimiento de lo expuesto, sin cobrar otra cosa que el valor de la suscripción.

Administración.—La oficina de Administración de *El Figaro* está situada en el bufete del Director, al lado de la serrería de Valenzuela, al frente de la oficina de contabilidad de los señores Alfaro y C^{ía}.

Para todo lo referente á la Administración hay que entenderse con el Admor. Abraham Madrigal J.

LINEA ATLAS

ITINERARIO que observarán los vapores durante los meses de febrero y marzo de 1897.

ALTAI.....	Febrero	15
ADIRONDACK.....	"	22
ALLEGHANY.....	Marzo	1º
ALENE.....	"	8
ALTAI.....	"	15
ADIRONDACK.....	"	22
ALLEGHANY.....	"	29

Los vapores de esta línea son los que hacen el viaje más directo á Nueva York y todos los puntos de Europa, hay en ellos luz eléctrica, servicio esmerado para pasajeros y una camarera para atender á las señoras.

JOHN M. KEITH

AGENTE

ALMACÉN

DE MADERAS

El que pertenece á Mr. KEITH

se ha trasladado á la casa que perteneció al Dr. José Maria Castro en la calle del Laberinto y del Palacio Episcopal, visto por el Este EL SURTIDO ES COMPLETO, y se hallará servicio muy cumplido en el establecimiento, que es, sin duda, el primero de la República en su género.

AVISO

El Gran Hotel se ha trasladado al mismo local que ocupa el Hotel Internacional. ambos establecimientos se han convertido en uno solo que se llama Gran Hotel.

Propietario,

CARLOS GIULIANI.

VEJIGATORIO NUNCA SE APLICA UN VEJIGATORIO SIN haberse procurado EL **VEJIGATORIO DE ALBESPEYRES** ES EL MAS EFICAZ Y EL MAS DOLOROSO de todos los Vejigatorios.

CAPSULAS RAQUIN APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA. CURAN SIN EXCEPCION LOS FLUJOS AGUDOS ó CRÓNICOS. 100 CURAS sobre 100 ENFERMOS. Exátese LA FIRMA RAQUIN Y EL SELLO DEL GOBIERNO FRANCÉS.

FUMOUZE-ALBESPEYRES, 76, Faubourg Saint-Denis, PARIS. y en todas las Farmacias.

EL FIGARO

Director,
M. ARGÜELLO DE VARS

SOBRE POLITICA

Parece á primera vista tachable de escéptica indiferencia y de egoísmo un periódico como el nuestro que al presentarse ante el país no lleva en la diestra el oriflama de un partido, ni se coloca bajo los pliegues de ninguno de los banderines de enganche que con nombres propios, ó con nombres de ideas, que suelen ser simples pseudónimos de aquellos, no escasean en nuestra atmósfera social. No inspira, empero, nuestra abstención consciente, ni prudencia ávida, ni mucho menos el escepticismo de que acaso suelen mostrarse tocadas, entre nosotros, algunas altas personalidades. Con deliberación perfecta, después de estudiarlo mucho, pensamos de veras, que un periódico imparcial, que mire con sus propios ojos, y no con los lentes de una bandera, los negocios que á la vida pública interesan y que, sin sacrificar sus propias convicciones, procure estar al tanto de la opinión más desinteresada, entre las que llevan ó usurpan los atributos de la que como pública debe enseñarse,—realiza obra sincera y sana de patriotismo y de conciencia.—

Entiéndalo, pues, en definitiva el público sensato.— Si no hacemos política, no es en el sentido de prestidigitadores ingeniosos, ni de cobardes descreídos.— No habrá cuestión que al procomún de veras interese en que no digamos, cuando la oportunidad fuere llegada, lo que nuestro liberalismo sin fiebre, nuestro anhelo de progreso y nuestras ansias por la dicha é iluminación de esta tierra nos inspiren. Nadie comprará á "El Figaro"; eso es lo que importa,—nos parece,—ni con precio en oro, ni con precio en caricias para la vanidad y la soberbia: no por medroso ni por indiferente, sino por entero y para seguir las sendas del liberal y del patriota, ha venido sin estandarte de grupito á la anchasenda de la publicidad y del análisis.

PARTIDOS

Allí donde no hay partidos políticos, que son, como ya hemos dicho, perniciosos, en nuestro concepto, para la causa de la democracia, aparecen con el nombre de tales ciertos grupos de individuos, no todos mal intencionados, que trabajan en pro de un orden de ideas determinado ó de una personalidad que ha adquirido preponderancia ó prestigio en alguno ó algunos círculos. Por de contado que estos grupos son peores que los partidos bien organizados, porque fuera de que ocasionan un desequilibrio completo en las ideas y en las tendencias que cada doctrina informan, rompen la unidad, que siempre constituye fuerza.

Si los partidos verdaderos nos parecen malos porque son "hipocresías y egoísmos organizados que para esconder su índole personal tienen que incurrir en exageraciones de doctrina y tropiezos de conducta más perniciosos que lo sería la revelación descarada de sus móviles" (como dice el Doctor Zambrana en su libro sobre *Administración*) no hay duda que los grupitos que usurpan el nombre de partidos llevan al extremo aquellos errores y vicios. Miembros de una misma familia, por decirlo así, se dividieron obedeciendo á rivalidades secundarias, al influjo de intereses secundarios,—las simpatías personales suelen ocultar alguna ambición vergonzante—y aun cuando amenaza el peligro común, que á los más torpes compacta para la defensa eficaz, permanecen dispersos y no ceden un ápice en sus pretensiones, por lo cual tienen que sucumbir, al cabo, á la fuerza ó á la sagacidad del enemigo.

Lo que se ha dicho de que con los cambios de gobierno se cambia también de política, produciéndose un estancamiento ó un retroceso fatales y de consecuencias deplorables, no es estrictamente exacto sino allí donde hay partidos, y éstos se alternan en el poder. Si mandan los liberales y tienen que ceder el campo á sus adversarios, claro es que éstos han de reorganizarse en el organismo administrativo, en las leyes, en

todo aquello que contradiga sus teorías, un cambio radical en el sentido de la convicción que sustentan. Y lo mismo sucederá cuando los liberales sustituyen á los conservadores en el gobierno. Las exageraciones de bandera, los egoísmos, los intereses contrapuestos acentúan más esos cambios y de ahí mayores daños, mayores tropiezos para la marcha corriente de la administración pública.

Sucede en casi toda la América Latina, que son los liberales los que se fraccionan siempre, entregándose así al adversario, que permanece compacto, bien disciplinado, fuerte. Tales divisiones han dado resultados funestos para la democracia y han parecido justificar el predominio violento de alguna fracción que tuvo en su mano los elementos del triunfo.

Insisistimos en que los partidos políticos, y con mayor razón los grupitos personalistas é intransigentes, son perniciosos para las Repúblicas verdaderamente democráticas, que aspiran al gobierno del pueblo por el pueblo.

ADMINISTRACION

(Concluye)

El Doctor Zambrana, por ejemplo, cifra grandes esperanzas en que todos los ciudadanos sean militares. Desde luego, con sólo ver que hay países, digamos Alemania, en que ese sistema vive á la par de un gobierno reñido con los principios de libertad, ya uno se ve forzado á sospechar del sistema. Por otra parte, y para hablar de Costa Rica, el plan que se nos recomienda se ha realizado en no pequeña escala. Gran porción del pueblo ha prestado servicio militar, y á mi juicio sería hacerse ilusión pensar que con ello se han desarrollado sentimientos populares de gobierno propio. Fuera de duda me parece que en países libres es de máxima importancia que cada ciudadano sea soldado, á fin de estar en aptitud de defender las instituciones que le dan bienestar y dignidad. Pero imaginemos que aquí estuviera implantado el régimen de descentralización relativa militar y que el comercio de armas fuera lícito, condición de que depende casi el logro del plan; ¿qué sucedería si el pueblo se

alzara contra el gobierno de hoy ó de otro día, aprovechando los conocimientos que aprendió y la disciplina á que estuvo sujeto en las guarniciones? Creo que no será aventurado predecir, á ser cierto q' el árbol cae por donde se inclina, que la insurrección servirá para entronizar un gobierno del modelo que recomienda la Unión Católica, negación de todas las libertades que tanto pregona y con tanta justicia y elocuencia el Doctor Zambrana.

De todos modos, estas reservas que hago y otras que callo, sobre detalles en que difiero de él, no disminuyen en lo más mínimo mi creencia de que los libros como el suyo son no sólo bellos y generosos, sino utilísimos. Si no producen cosecha inmediata, sí dejan el terreno sembrado. Son una *idea-fuerza*. La evolución de los sentimientos y del carácter no camina al mismo paso que la de las ideas, pero es punto innegable que aquella únicamente se produce precedida, estimulada, arrastrada por ésta. La vida diaria, la práctica ante la cual tantos se inclinan reverentes, no tiene títulos para juzgar al ideal, sino viceversa, y en esto estriba la excelencia de la propaganda del señor Zambrana. Su libro es sano y ese es su mejor elogio; su libro es una protesta contra el sistema político de estas pseudo-repúblicas, y esa es su mayor encomio. Podrán decir, desdeñosamente los unos, desconsoladamente los otros, "es una voz clamando en el desierto;" tanto peor para nosotros; pero no se dirá de él lo que de Hegel, defensor de la doctrina de que lo que existe, por cuanto existe, es racional y es lo que debe ser; sí, no se le echará en cara que haya usado su gran talento en extraviar á la juventud y en servicio de la opresión.

RICARDO JIMÉNEZ.

HISTORIA

EL "POR QUE"

de la venida de Mora á PUNTARENAS

(Continúa)

La escolta que guardaba el paso y la barca la mandaba Arancivia, que era considerado como el Jefe más hábil y valiente, después de Cañas; así es, que no hubo descuido en la elección del comandante del puesto.

Al día siguiente se presentó en el cuartel general el joven don Rafael Chavarría, valiente oficial que se hizo notar en la guerra contra Walker. Entró riéndose, como era su costum-

bre, y nos refirió que venía huyendo de la Barranca porque habían sido derrotados y fuerzas del gobierno. No podíamos creer lo que oíamos, pensamos que se chanceaba Chavarría; pero tuvimos que creer la triste realidad, pues repentinamente se puso furioso el mensajero y empezó á decir á Arancivia, contándole lo siguiente: había un centinela cerca de la barca y este dió alarma avisando que el enemigo estaba al frente. Así fué; pero eran unos pocos soldados que asomaban en el lado opuesto del río. Dió la casualidad que la primera descarga de ellos mató y eso le produjo un pánico á Arancivia que de un salto se lanzó al agua y gritó: "¡sálvese el que pueda! estamos perdidos!" Cual sería el temor de ese Jefe, puede medirse por el hecho de que dejó un carriel lleno de monedas de oro, quedando en un clavo del rancho donde murió el centinela. Dicho que Arancivia era cobarde por su valor y osadía. Muchas veces se batió solo contra cosas armadas y las hizo correr. ¿Qué fatalidad era la que repentinamente convertía en cobarde á aquel valiente? Ciertamente es que nuestros soldados siguieron al Jefe y abandonaron el puesto. Chavarría quiso bajar y dar ánimo á los que iban huyendo; pero casi lo mató por tal motivo. Recordando ese valiente muchacho que el carriel lo olvidaba Arancivia, volvió al rancho y lo salvando esa suma á su dueño. De más de treinta hombres, que se componía la escolta, llegaron á Puntarenas cinco, entre ellos el malhadado Jefe culpable. Cañas y yo quedamos porque fuese fusilado el acto; pero Mora se opuso cuando observó que Arancivia lloraba de vergüenza y juró que se haría matar si se le confiaba una fuerza para volver a tomar el paso del río. Como era natural creer que de veras haría prodigios para recuperar su honor, le confiamos cinco hombres, ordenándole que inmediatamente partiera.

La fuerza enemiga se presentó al ver la facilidad con que nos derrotaba, y un momento decidió pasó el río por la Barranca, se apoderó de la barca y la condujo al lado izquierdo. Quedábamos nosotros ahora en la imposibilidad de comunicarnos con nuestros amigos y no pasó ni un hombre más de los miles que venían á encontrarnos. Además, la tropa del Gobierno pasó el río en la barranca y se fortificó en toda forma. Cuando llegó Arancivia con la escolta ya encontró una fuerza respetable que lo esperaba. Ver al enemigo mandó huir

ne-
dos fa-
la tropa
muertos, y ma-
dos, pues peleaba.
mal lito chileno apen-
voz de "fuego" emprendi-
fuga más precipitada aún q-
la vez primera, atropeyando to-
do lo que le estorbaba en su
carrera. Aquello era verdade-
ramente vergonzoso. Un solo
hombre no volvió á Puntarenas,
con excepción de Chavarría
que volvía desesperado y furio-
so contra Arancivia. Este co-
barde se apareció nuevamente
después de cuatro días de andar
huyendo, pero ya nadie le ha-
cía caso y tenía que ocultarse
para que no lo castigaran nues-
tros soldados.

Estábamos, pues, definitiva-
mente perdidos porque ya no
volveríamos á tener ni un hom-
bre más de los que habían pa-
sado ya el río. Más de mil lle-
garon del interior y no pudien-
do pasarlo se regresaron.

Esto causó un desaliento ge-
neral. Todos veían en la ines-
perada é inverosímil cobardía
de Arancivia una fatalidad que
anunciaba desgracias y desven-
turas parecidas. Por esa razón
el entusiasmo y la alegría que
antes era general, se cambió
en presentimientos de un triste
y trágico fin para los Jefes de
la sublevación.

Otro suceso aun más terrible
y desgraciado para nosotros fué
el siguiente.

Una de las precauciones que
no habían tomado para evitar-
nos una sospecha fué el reunir
todos los botes, barcas y demás
embarcaciones del Estero y te-
nerlos bajo guarda, de modo
que no pudiera usarse de ellos
sin nuestro permiso.

Un francés, Mr. Lefebre, que
residía en el país hacía muchos
años, ejerciendo el oficio de cu-
randero, y que tenía una espe-
cie de adoración por el Sr. Mo-
ra, se presentó al Estado Ma-
yor, manifestándole que desea-
ba servirlo como criado. Se
aceptaron sus ofertas y quedó
cerca de Mora sirviendo las co-
midas y cuidando de la casa.
Entre varias historias que nos
refirió, una de ellas era un plei-
to que tuvo con el Juez de Paz
de Puerto Escondido, caserío si-
tuado frente á Puntarenas, del
otro lado del Estero. Tanto
era el odio que Lefebre parecía
tener contra el tal Juez, que ju-
raba matarlo en la primera o-
portunidad.

(Continuará)

MANUEL ARGÜELLO MORA.

AGRICULTURA DE LAS HORTALIZAS

Qué se entiende por horticul-
tura? El dualismo etimológico

flores.

El L

ma dice q-

rreno destina-

hortalizas, legumt.

frutales, y que se d.

huerto en ser de mayo.

sión, y en que suele habe-

nos arbolado y más hortaliza

Al definir lo que es el huerto,

dica que es: "el sitio de corta

extensión, en que se plantan

hortalizas, legumbres y árboles

frutales." No establece, pues,

ninguna distinción esencial en-
tre la una y el otro. Nosotros

creemos que estas definiciones

poco meditadas producen con-

fusion.

En nuestro concepto, huerta

es, como hemos dicho, el sitio

de poca extensión, donde se cul-
tivan, de preferencia, hortalizas

y accesoriamente flores y árbo-

les frutales; y huerto, aquel en

que se cultivan como ramo prin-

cipal árboles frutales, y accesor-

riamente flores y hortalizas.

Boutelou comprende solamen-

te las hortalizas en su *Tratado*

de la Huerta, haciendo caso omi-

so de flores y árboles frutales.

Los franceses para no confun-

dir la huerta con el huerto, que

tiene objeto distinto, por más

que en ambos se cultiven horta-

lizas y árboles frutales, design-

nan la primera con el nombre

de *jardin potager*, y dan al se-

gundo el de *jardin fruitier*, aun-

que no excluyen de la huerta

el cultivo accesorio de frutas, ni

del huerto el de hortalizas.

Como se vé, la horticultura

es un ramo complejo que com-
prende el cultivo de flores y

frutas, pero nosotros, siguiendo

la definición que hemos dado de

la huerta, nos concretaremos en

esta sección al cultivo de horta-

lizas, dejando los árboles fruta-

les y las flores para otras me-

morografías en que trataremos se-

paradamente de esos ramos.

Sentadas estas advertencias,

pasemos á decir algunas pala-

bras sobre la importancia de la

horticultura.

Esta industria estuvo reduci-

da durante muchos siglos á la

baja esfera de una profesión ma-

nual, y era ejercida por hom-

bres sin instrucción, pero los

trabajos de Lenotre y de Quin-

tinie la levantaron de la postra-

ción en que yacía, y desde en-

tonces se han dedicado á enno-

blecer esa clase de cultivo mu-

chos hombres distinguidos. Hoy

en día, puede decirse que la

horticultura ha conquistado un

puesto de honor entre las gran-

te

debi-

telanos

importancia

sas de cultivo.

posible, para tra-

Así se explica que v-

gura la familia de un hu-

que cultiva intensamente

limitada extensión de tierra,

al mismo tiempo que un labrador

que cultiva imperfectamente o

tro terreno cien veces mayor, y

que dispone de yuntas y de un

considerable apero de labranza,

vive á veces en la miseria. Este

contraste es natural, porque co-

mo dice el adagio: *quien mucho*

abarca, poco aprieta. Concretan-

do el hortelano su acción á un

terreno limitado, concreta toda

su inteligencia y actividad en

ese pequeño campo, lo domina

con sus recursos, y hace que

cada metro cuadrado produzca

al cabo del año diez veces más

que una labor en grande escala,

donde el cultivo no se practica

con tanto esmero. Por eso he-

mos dicho que la horticultura

es una excelente escuela donde

pueden formarse agricultores,

que apliquen después á las gran-

des explotaciones el cultivo in-

tensivo y esmerado que apre-

dieron en la huerta.

Refiriéndose á la importancia

social que entraña la horticul-

tura, dice Mr. Dombasle lo si-

guiente: "Nada contribuye tan-

to al bienestar de las familias y

á la conservación de la salud

en todas las alquerías, como la

abundancia de legumbres, que

es fácil de obtener en todo el

curso del año. El gasto que oca-

siona esta producción es tan re-

ducido, y una huerta bien aten-

dida suministra tal cantidad de

sustancias alimenticias, que de-

be esta industria considerarse

tan útil y tan provechosa bajo

el aspecto de la economía do-

méstica, como favorable al des-

arrollo de la salud y bienestar

entre los hombres que se con-

sagran el cultivo de la tierra."

Es indudable ciertamente que

la horticultura es una de las in-

dustrias más interesantes bajo

el punto de vista agrícola y so-

cial, por el papel trascendental

DE

Francisco Jinesta.

reputado comerciante.

La acabi de recibir me-

de lo mejor, de lo más nue-

barato. Es de suponerse q-

con motivo de las fiestas en la

simpática ciudad, casa de Juan

Santamaría, la tienda del señor

Jinesta será la preferida, por

la bondad de sus mercaderías.

No hay para qué decir que el

establecimiento de San Pedro es

el único que puede dejar con-

tentos á los clientes. Recomen-

damos los establecimientos del

digno comerciante señor Jinesta

Soto.

Suplicamos á aquellas personas

que reciban este diario sin ha-

berlo solicitado, se sirvan dar

aviso oportuno, para tenerlos

por suscritores ó vice-versa.

Gracias las damos á la prensa

nacional por los conceptos fa-

vorables, que de nuestra hoja

ha hecho.

Señor Administrador de Co-

rreros, permítanos empezar por

hacerle una súplica, q' si Ud. la

pone en práctica, se lo agrade-

ceremos mucho.

El buzón que ahora hay pa-

ra los diarios y que empleamos

de noche, es su abertura tan

angosta, que no cabe un pa-

quete de 35 periódicos, como

Ud. ve esto nos dá alguna mo-

lestia, y si fuera Ud. tan ama-

ble que se mandara hacer uno

con mayores comodidades que

el existente evitaríamos dicha

molestia. Este es favor que de

Ud. solicitamos y á no dudar

seremos servidos.

RIEGO.—Asegúrase que des-

pués de muchas deliberaciones,

consultando la opinión pública

o.
abo-
canti-
nicación
uvier n ni
r notia de
ercio, de indus-
cultura; así nues-
de información sal-
variadas y llenas del
que tiene todo hombre
aber lo nuevo que ocurrir-
la República.

Damos las gracias anticipada-
mente á todos aquellos que nos
hagan este gran servicio.

LA PRENSA LIBRE. El ilustrado
y sensato redactor de "La Pren-
sa Libre" se ha servido dedicar
á la aparición de este diario su
editorial de ayer. Sus benévo-
los cuanto honrosos conceptos
al par que obligan nuestra gra-
titud, son, por su calidad y por
su procedencia, un estímulo más
para continuar sin desmayo por
la senda emprendida.

En cambio, el gacetillero del
mismo periódico no nos ha com-
prendido; pero no es suya la
culpa.

PAQUETES POSTALES.—El 19 de
mayo próximo entrará en vigor
la convención para el cambio de
paquetes postales celebrada en-
tre Francia y Costa Rica.

Cambios. — Banco de Costa
Rica: Londres, 3 div, 127;
cable, 129. Nueva York, 60
div, 131; 3 div, 132; cable,
134. París, 3 div, 126; cable,
125. España, vista, 102. Ita-
lia, vista, 122. Alemania, vista,
126. Bélgica, vista, 126. Banco
Anglo Costarricense: Londres,
3 div, 128. Nueva York, vis-
ta, 132. San Francisco, 60 div,
130; 3 div, 132. Nueva Or-
leans, vista, 133. París, 90 div,
125; 3 div, 126. España, 3
div, 102. Italia, 3 div, 122.
Alemania, 3 div, 126. Gua-
temala, Salvador y Nicaragua,
vista, 10.

ALHAJAS Dentifrica y la Verdadera AGUA DE BOTOT

LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS SE VENDEN EN TODAS LAS BUENAS CASAS 17, Rue de la Paix PARIS

LA PERLA ANTILLANA

GRAN JOYERIA y RELOJERIA de P. López García.

En esta antigua casa, cuya fama depende del interés que ha tenido en que nada falte al regalo, buen gusto y cultura de la sociedad, hay ahora el más nuevo y acabado surtido de prendas delicadas que ostentan el sello enaltecedor de los talleres franceses.

Las señoras y señoritas encontrarán las galas de oro y de piedras finas, á múltiple variedad.

Los caballeros tendrán en nuestra JOYERIA los más cautivadores solitarios de fúlgido brillante.

En RELOJES varios

no es posible que

LA PERLA ANTILLANA

tenga competencia.

PARA OBSEQUIOS

Tiene el buen gusto lo más nuevo y de fantasía extraordinaria. No olvidemos que las ALHAJAS nuestras son francesas y por consiguiente del mejor oro, de la más linda pedrería y del más sólido trabajo.

Montamos Brillantes al gusto del cliente.

SAN JOSE

¡OIGA UD!

La Barbería Popular

situada al frente del Hotel Milán, en la 6ª Avenida Oeste, garantiza el servicio más esmerado, fundándose en la competencia de sus oficiales. Agregando el módico precio que cobra por su trabajo. Existe un variadísimo surtido de mercaderías propias del ramo.

Los números premiados de la lotería se venden en este elegante establecimiento.

AVISO

Federica Jegel, conocido como fabricante de cerveza de buena calidad, solicita un socio capitalista con cincuenta mil pesos y garantiza que es uno de los mejores negocios aquí y todavía poco explotado.

En esta Imprenta darán razón donde habita el expresado Jegel, para las condiciones del negocio.

San José, marzo 17 de 1897.

MAXIMO MORALES

Conocido por sus trabajos de carpintería y ebanistería, ofrece sus servicios, tomando en consideración que cuenta con larga experiencia y buenos operarios para toda clase de trabajos.

Azúcar para 1897.

Ofrezco hacer contratos para entregas mensuales de azúcar en el próximo año de 1897 al precio de

\$ 16 el quintal de clase 1ª superior, y \$ 14 " " " " 2ª granulado, bueno.

El precio incluye el flete desde mi hacienda en Juan Viñas al Limón, así como á cualquiera otro punto de la línea del Ferrocarril.

San José, noviembre 25 de 1896.

Federico Tinoco.

EL SUBLIME Elixir para los CABELLOS y la Verdadera AGUA DE BOTOT

SOLO DENTIFRICO APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS Exijase la Firma *M. Marichal* SE VENDEN EN TODAS LAS BUENAS CASAS 17, Rue de la Paix PARIS

HERRERO HNOS.

Han recibido un gran surtido de Sedería de la China la cual están dispuestos á vender á precios sin competencia en plaza.

Al por mayor y menor.

Venid y os convencereis.

¡ Abono !

Está próxima la época en que con más seguro é inmediato resultado se abonarán los cafetales: la primavera.

Me queda una corta existencia de las marcas ya conocidas de ABONOS CONCENTRADOS, y suplico á mis favorecedores y á los hacendados en general, que piensen abonar sus terrenos, me hagan sus pedidos á la brevedad posible. Sólo así puedo prometerles entregar los abonos en todos estos meses de marzo y abril para que estén regados antes del principio del invierno.

He abierto mi oficina en la 6ª Avenida n° 64, frente al Almacén Escolar.

M. Koberg.

CLASES NOCTURNAS

Desde hoy en adelante daré clases particulares todos los días de 6 á 8 p. m., en el local de la Escuela de Varones n° 1. Dichas clases se darán con arreglo á los programas de instrucción primaria vigentes.

Pablo M. Rodríguez.

San, José, marzo 15 de 1897.



DR. B. MARICHAL M. Cirujano Dentista

Con diploma de la Universidad Nacional de Colombia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica.

Ha abierto su gabinete dental en los bajos de la casa de D. Salvador Lara, calle de la Estación (5ª Avenida E.), donde tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público.

DESPACHA DIARIAMENTE:

De las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 del día á las 4 de la tarde.

San José, Febrero de 1897

Cervecería Costarricense

CALLE DE LA SABANA.—G. VELLA, Propietario.

Cerveza doble, blanca y negra sencilla idem.

Frescos gaseosos de toda clase, y todo de calidad superior.

Depósito demateriales

En seguida del Banco de Costa Rica.

Ademas de un completo surtido de materiales de construcción, hay maderas, maquinarias de agricultura, tinta de marcar sacos, ferreteria, faroles para patios, carbon de piedra y de maderera etc. etc.